

# ゆきの灯り

6月の専門部会

『見る来る住む Miraijyu』

田舎暮らし体験・

移住促進事業専門部会の

正式名称決定！

・ 亀鶴山八幡神社の

神輿かつぎ

・ 油木の昔話作り

・ 移住へのステップ作り

を行っていきます。

「移住者の体験を語る会」も

継続していきます。

## 『見る来る住む Miraijyu』 交流会のお知らせ

正式名称も決まりました。  
このあたりで皆さんで交流会をしませんか？  
祭りを見ながら、ワイワイ交流しましょう。  
日時 7月28日(土) 19時～  
場所 いちば自治振興会事務所  
油木乙 1932-1 (旧三上食品店2F)  
会費 なし  
※当日は厳島神社祭礼の宵祭りの日です。  
飲み物や食べ物は祭りで購入してください。  
部会員の方でなくてももなたでも大歓迎です。  
ちょっとのぞいてみて下さい。

第19号  
平成30(2018)年  
7月発行  
油木協働支援センター  
TEL 82-0701  
FAX 82-2228



### 高齢者等在宅生活支援 事業専門部会

油木での見守り訪問について、協議が続いています。民生委員さんに当部会の思いを理解していただき、連携を図るために8月に民生委員さんと部会員の意見交換会を予定しています。

高齢者支援については部会・民生委員さん・自治振興会の相互の連携が欠かせません。息の長い事業となるように、誰もが活動しやすい事業案を作成していきます。

社会福祉協議会油木事務所の内藤さんにも参加、協力いただいております。



高齢者等在宅生活支援事業専門部会の皆さん

### 地域子育て世帯支援 事業専門部会



制服の仕分けをする部会の皆さん

6月29日に今年度第2回目の部会を開催しました。

保健課 赤木課長にお越しいただき、子育て世代包括支援センターについてお話いただきました。新しい取り組みの実施に向けて、色々検討されていることを知り、神石高原町で子育てをしたいと思う人が増えるのではと感じました。

その後は制服譲渡会に向けて、制服、体側服の分別、サイズ付けを行いました。地域の皆様のご協力により、たくさんの方が集まりました。ご協力ありがとうございました。来月のゆきの灯りで譲渡会についての報告を行います。



### いちば再生事業専門部会

6月8日(金)今年度第1回目の部会がありました。

いちば自治振興会の事務所を誰もが集えるオープンスペースとして開設する説明がありました。また旧西川酒店の改修と利用についての状況を報告。それについて多くのアイデアができました。今後利用の仕方について意見を出し合っていきます。

### ひろしま里山ウェーブ事業

今年度 油木協働支援センターとまちづくり推進課で取り組みます

地域貢献に高い意欲を持つ首都圏の若者を呼び込み、油木の課題解決に向けた体験や交流を行い、つながりを作っていきます。

**テーマ**  
都会と田舎の協働大作戦！  
山あいの田舎町を再び輝かせるには？編

7月以降、油木の視察や都内でのプレゼンテーション、セミナーなどが予定されています。10月中(予定)に首都圏の若者が油木を訪れ、体験や交流を行います。

今年度用

広島県神石高原町  
人口：9,245人  
世帯数：3,989世帯



広島県東部の山あいの町。降るような星空と爽やかな高原の風。ここにある輝きをいつまでも届けたい。そんな思いで町は挑戦し続けます。

【テーマ】

都会と田舎の協働大作戦！  
(山あいの田舎町を再び輝かせるには？編)



【地域コーディネーターからのメッセージ】



赤木 健二さん  
(油木協働支援センター長)

町のシャッター街に活気と賑わいを取り戻したい。あなたも神石高原町の大切なone-pieceとして作戦に加わりませんか？

### 神楽鑑賞会 in 油木小学校

6月17日(日)

油木小学校PTA

研修会で油木神楽保存会と油木八幡神社子供会神楽部による神楽の上演会がありました。

神楽を見るのは、初めてという子どもも、たくさんいました。「神楽をやってみたい人」という質問に「はい」と手をあげる子どもたちもいました。

### 福の種を撒く大国主命



猿田彦

4匹の大蛇

油木小学校PTA

研修会へ参加して

高木和志

平成30年6月17日、油木小PTA研修会に参加しました。

初めに神石高原町観光協会の神楽についての説明があり、昔から神楽が盛んだったことや伝統文化として「独自の文化となったことを知る」ことができました。

ダイナミックな猿田彦の舞の槍舞の時には会場から大きな拍手が起り、大国

主命の舞では、参加者全員へ福の種を撒いてもらい、幸せを届けてもらいました。最後の大蛇退治では、

4匹もの大蛇が登場し、長い胴体を振り乱し、時には大蛇同士が重なりあったりしながら素戔嗚尊(スサノオノミコト)を威嚇しました。児童が怖がる程の迫力でした。素戔嗚尊が大蛇を退治する場面では、体育館の舞台が狭く感じるほど躍動しておられました。時折老夫婦が大蛇にちよっかいを出したり、児童たち大蛇の首を見せたりと笑いも交えた舞でした。

児童たちは、身近にいる友達が演じていることを知り、神楽に親近感が持てたのではないのでしょうか。

対局するキッズ



6月16日(土)に講師の延岡雅良さんに教わり将棋教室を開催しました。将棋の基本から学び、少しずつ楽しさが分かっていくようでした。

ゆきキッズクラブ

夏の暑い時期はパンの発酵のすずみ具合が早いので、少し涼しくなるだろう9月に第3回目を開催します。メニューはレーズンパンとチーズパンです。

楽しいパン教室 2回目!



大人の教室



6月26日(火) 第2回目のパン教室を開催しました。今回は表面がサクサクのメロンパン! 中にはあんこと見聞違うほどのたっぷりレーズン。

平田先生曰く「油木山村開発センターのガスオーブンはとても使いやすいので、上手に焼けますね。」

ちまきを作るキッズ



6月30日(土)に女性会の皆様のご指導のもと、柏餅とちまきを作りました。サルトリイバラの葉で作るかしわ餅は、キッズに伝えていきたい地域の食文化です。

指導して下さった女性会の皆さん



自分がパンを作るとは思っていなかった。いい経験だった。

参加者の声

家では作らないけれど、皆さんと作ることが出来て嬉しい。

外はサクサク。すごく食べやすくおいしい。

前回、主人に少しだけあげた。(笑) 今回も少しだけあげて、後は自分でたべたい。

平田先生より 家で作らなくても、ここで皆さんとワイワイ言いながら作って、一緒に食べるのがパン教室のよさだと思います。第3回目も楽しくやりましょうね。

~ちよつときてみいや・はなそうや~

南ゆき自治振興会より  
6月23日(土)に交友館において持ち寄り酒場「ちよつときてみいや・はなそうや」を開催しました。当日は16名が参加し、スッポンやシシ肉・野菜等多くの料理とビール・酒・焼酎の飲み物で楽しい時間を過ごしました。



持ち寄り料理に笑顔♪♪

自治振興会より

8月のゆきなび

(日程は予告なく変更することがあります)

ゆきキッズクラブ

工作教室	7日(火)
平和教室	10日(金)
楽描き教室	17日(金)
陶芸教室	24日(金)
(1回目)	

東油木自治振興会より  
川あそび交流会を開催します。  
とき 8月5日(日)  
内容 川の生き物採り  
笹船づくり・そうめん流し  
マスのつかみ取り・昼食会  
参加費 2千円  
(小中学生 千円 幼児無料)  
お申込み・お問合せ先

☎82-0856  
赤木健二まで

募集  
しています



安田自治振興会より  
「だべ落し」兼「歩け歩け運動」  
六月十日(日)の日曜日に南国高知へ行って来ました。安田住民と安田にゆかりのある方総勢七十名が集まり大型バス二台に分乗して、高知の朝市へ向かいました。そのまま朝市を散策するグループと、高知城へ上がるグループに分かれて約一時間過ごしました。

朝市では土佐刃物や南国の果物、新鮮野菜が沢山販売されていました。お楽しみのはなそうや、名物の「カツオのたたき」をはじめ沢山のご馳走をいただきました。その後、「桂浜」の散策、「水族館」や「坂本龍馬像」見学をしました。情報:「土佐犬による闘犬はもうやめた」とのことです。今回の旅は台風5号の接近による一時的な雨や添乗員の急な欠席等によるアクシデントがありました。参加者と役員が協力しあって無事に帰って来ることが出来ました。ご協力ありがとうございました。

私とゴルフ その二  
南ゆき自治振興会 会長 赤木健二



一時期ゴルフコースの会員になったことがある。その頃は一人でエントリしていた。知らない人はいえ、互いにゴルフを楽しむために来ているのであり、不愉快な思いをしたことはない。最近固定化したパートナーでエントリすることが多い。ゴルフコースも県内が大半で遠方まで出かけることはなくなった。

以前は歩いてラウンドするので一日10km歩くのは当たり前であり、運動不足解消になったが、今は乗用カートを利用するので運動量はかなり少なくなった。70歳を過ぎると通常は飛距離が落ちるので、ティショットは少々前方のグリーンでティー位置からでもOKというルールがあるが、私はこれに逆らい通常の位置からショットしている。気持ちは高齢者でないからである。



ナマステ! (こんにちは)

第2回 ネパール料理教室!

4月に行った第1回目のネパール料理教室は大好評でした。第2弾はネパールの人たちが大好きなチキンチリを作ります。キールというデザートも作ります。

試食の後はネパール踊りを踊りましょう!

とき 9月11日(火)10時~14時

ところ 油木山村開発センター

材料費 実費必要です

定員10名になり次第締め切ります。

アウナスハイ (来て下さいね)